

TRAITEMENT DE L'INFORMATION SENSIBLE : Les Journalistes en régions frontalières à l'école

La Fondation Konrad Adenauer en partenariat avec le Centre d'Etudes des Sciences et Techniques de l'Information (CESTI) et l'Association des journalistes en Régions Frontalières (A.J.R.F), a organisé un séminaire atelier dont le thème portait sur « le traitement de l'information sensible en zones frontalières ». La rencontre a regroupé des journalistes venus des régions frontalières comme Kédougou, Kolda, Vélingara, Ziguinchor et Sédhiou. La collecte et le traitement de l'information ont été au centre des débats.

La rencontre qui a eu pour cadre la salle de conférence de la mission catholique de Kédougou a vu la participation de 50 journalistes provenant des régions de Kédougou, de Ziguinchor, de Sédhiou, de Kolda, de Vélingara, de Dakar afin de participer à un atelier de renforcement des capacités des journalistes en région frontalière. La cérémonie a été présidée par le Gouverneur adjoint de Kédougou, chargé du développement Amadou Guèye.

Prenant la parole, Mme Dr Ute Bocandé, représentante résidente adjointe de la Fondation Konrad Adenauer au Sénégal s'est véritablement réjouie de cette rencontre qui selon elle, s'inscrit dans un contexte où « les conditions de travail des journalistes dans les zones frontalières sont assez particulières du fait que certains problèmes qu'ils rencontrent dans l'exercice de leurs tâches, par exemple dans le domaine de la circulation des personnes, du bétail et des biens et des fois des armes, l'interprétation des législations des différents pays environnants, l'accès à l'information pour ne citer que ceux là ». C'est pourquoi, renchérit-elle qu' « il est important pour nous d'associer les différents services de l'Etat, comme les douanes, les eaux et forêts, la sécurité, les transports, la santé et l'éducation, le commerce à cette rencontre pour un meilleur partage des informations et des expériences de chacune de ses composantes ».

Pour sa part, le Gouverneur adjoint a salué la convergence de vues entre le Cesti, l'A.J.R.F et la Fondation Konrad Adenauer pour avoir organisé cet atelier. Mieux ajoutera -t-il que « cette session de formation entre en droite ligne avec la volonté du chef de l'Etat de promouvoir une presse professionnelle, libre et crédible au Sénégal ». Il a à cet effet magnifié la présence de Mamadou Kassé du ministère de la communication par ailleurs journaliste, formateur au Cesti, de Cheikh Tidiane Ndiaye de l'agence de presse Sénégalaise, les professeurs des jeunes journalistes qui les ont enseignés dans les matières aussi importantes que les genres rédactionnels, l'éthique et la déontologie et qui ont sagement encadré la confection et la correction des travaux journalistiques.

Dans son exposé, M.Carim Camara, correspondant régional de l'APS et de la RFM à Kédougou a tenu à préciser que le journaliste doit « se rendre sur le terrain pour vérifier l'information, la collecter, la traiter avant de la diffuser. Il doit également préserver la coexistence pacifique entre les peuples ».

Les travaux d'atelier qui ont permis aux participants de se scinder en différents groupes de reporters et qui sont descendus sur le terrain pour collecter l'information selon les thématiques : environnement, Education, Commerce, Transport, ont édifié les uns et les autres sur les principaux problèmes du traitement de l'information sensible en zones frontalières.

La rencontre de deux jours a été sanctionnée par une remise en apothéose des attestations. La Fondation Konrad Adenauer, l'AJRF et le CESTI envisagent de pérenniser ce partenariat afin de mieux outiller les journalistes dans l'exécution leur métier.

Mahamadou Lamine BARRO (Correspondant à Kédougou)

NB: Vous pouvez lire également l'article sur le site du journal le Matin:

www.lematinfrique.com à la page Société.

